
Cari cittadini,
tutti ormai abbiamo imparato a cosa serve il 
“patto di stabilità”. A bloccare le opere e gli 
investimenti dei Comuni, anche quelli virtuo-
si come il nostro, per permettere allo Stato di 
dimostrare di restare all’interno dei parametri 
imposti dall’Europa.
In questi ultimi anni i vincoli imposti dal patto 
sono cresciuti a dismisura mentre i trasferimen-
ti dallo Stato agli enti locali si sono quasi annul-
lati. Così mentre i soldi che il nostro Comune 
doveva tener vincolati per il patto nel 2010 era-
no 77.000€, di anno in anno sono cresciuti e nel 
2014 sono diventati 484.000€. 
Di contro, dallo Stato nel 2010 arrivavano 
1.180.000€ e nel 2014 si sono ridotti a 366.000€ 
(e nel 2015 addirittura a soli 101.000€). Van-
no poi aggiunte la riduzione delle entrate dagli 
oneri di urbanizzazione e altre voci a causa del-
la crisi. In questo modo mentre nel 2010 Angera 
poteva investire per quasi 1.400.000€, oggi si 
trova a non poter investire in opere neanche un 
centesimo. Sapete che c’è da risolvere il proble-
ma della scuola materna di via Arena che do-
vrebbe costarci quasi altri 2.000.000 di €. Come 
fare se non possiamo spendere nulla?
Fortunatamente sembra che per i Comuni vir-
tuosi si sblocchi la possibilità di investire qual-
cosa nel 2016. Incrociamo le dita. I segni di una 
timida ripresa economica cominciano a mo-
strarsi anche qui da noi. In questi giorni, è stato 
siglato ed approvato un importante accordo con 
un privato che a fronte di un vecchio proget-
to edificatorio costruirà un’opera fondamenta-
le per la città e che attendevamo da 40 anni: il 
parcheggio per l’ospedale. Con la revisione in 
corso del Piano di Governo del Territorio si po-

trebbero sbloccare altri interessanti interventi in 
aree dimesse o degradate che permetteranno al 
Comune di programmare importanti opere via-
bilistiche, di ristrutturazione o edificatorie. Ci 
vuole impegno. Bisogna aver fiducia e determi-
nazione. Elementi che non mancano. 
Nell’anno trascorso l’Amministrazione si è im-
pegnata fortemente in un piano di rilancio non 
solo delle opere pubbliche ma anche delle atti-
vità culturali, sportive e di richiamo turistico. 
È bastata la scintilla e la reazione da parte della 
nostra collettività non si è fatta attendere. Priva-

ti e fondazioni si sono messe a studiare progetti 
per le scuole. I nostri commercianti si sono ag-
gregati in una associazione piena di idee e vo-
glia di fare, tutti insieme. Sta rinascendo l’idea 
di una Pro-loco. Insomma un grande fermento 
cittadino che va alimentato con la fiducia da 
parte di tutti. L’Amminstrazione c’è, e sarà di 
supporto con tutti i mezzi a sua disposizione! 
Pochi soldi ma tante idee ed energie. I soldi li 
stiamo destinando ad importanti iniziative nel 
sociale e per le scuole: acquisto di indispensa-
bili mezzi di trasporto (automezzo per disabili 
e nuovo scuolabus); lavori per gli appartamenti 
comunali ed il centro anziani; importanti lavori 
per la sicurezza nelle scuole (videosorveglianza 
e sicurezza antincendio). 
È col motto “mettiamo in campo l’entusia-
smo” che esorto tutti a guardare con fiducia 
all’anno nuovo che verrà.
Sono felice di potervi augurare Buone Feste, a 
nome di tutta l’Amministrazione comunale.

Alessandro Paladini Molgora
Sindaco di Angera
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L’entusiasmo!

L’anno che si sta per concludere è stato per la 
nostra Amministrazione denso di impegni dal 
punto di vista economico e finanziario.
Ancora una volta si è dovuto far fronte al rispetto 
delle norme sul patto di stabilità interno al fine di 
evitare di incorrere nelle sanzioni previste dalle 
norme in materia.
L’esercizio finanziario del 2015 per il nostro 
Ente si può così sommariamente descrivere:
•  Somme recuperate a seguito di controlli inizia-

ti dall’Ufficio Tributi nel 2015 € 94.942,00
• Accertamenti effettuati dall’Ufficio 
 Tributi di IMU, ICI e TARI € 337.523,00 
•  Accertamenti altre tasse locali € 88.211,03
Nonostante la rigidità delle norme del patto di sta-
bilità, sono state destinate le seguenti somme per 
l’esecuzione delle opere qui di seguito indicate:
•  Videosorveglianza scuole 
 e frazione Capronno € 38.612,00
•  Nuovo impianto telefonico 
 di biblioteca e museo € 6.966,00
• Interventi di  tutela e di  salvaguardia del 
    territorio per eventi calamitosi € 15.000,00
• Sistemazione piazzola rifiuti
 (contributo al Comune di Taino) € 10.000,00

• Sistemazione fognatura in località 
 Paludi € 33.462,00
• Asfaltature strade comunali € 59.000,00
• Sistemazione cappelle e altre 
 manutenzioni cimitero capoluogo € 47.090,00
Sono iniziati i lavori per la messa in sicurezza 
della riva lacuale di viale Pietro Martire e affidati 
i lavori per la riqualificazione dell’area demania-
le dell’imbarcadero per € 225.000,00 (al 50% 
con Regione Lombardia).
Sono state introdotte  alcune modifiche al Re-
golamento Comunale per l’applicazione della 
TARI a favore delle fasce più deboli.
Nell’ultima seduta del Consiglio Comunale del 
30 novembre si è potuto constatare l’effettiva ri-
sultanza contabile del bilancio, senza dover adot-
tare alcun provvedimento di correzione.
In presenza di spazi ridotti e, al fine di non in-
correre nello sforamento del Patto di Stabilità, 
anche per quest’anno sono stati salvaguardati e 
confermati tutti i servizi che il Comune è chia-
mato a svolgere; in particolare nel campo sociale 
con l’utilizzo di voucher per affidare piccoli la-
vori quali lo svuotamento dei cestini e la pulizia 
nei cimiteri. 

Come spendiamo i soLdi degLi angeresi

notiziario comunale

I rIsultatI del patto dI stabIlItà
anno trasferimenti dallo 

stato o comparteci-
pazione di imposta

Incassi titolo 4
(per opere)

saldo obiettivo 
(bloccato per il 

patto)

possibilità 
di spesa

2010 1.183.606,18 1.471.698,35 77.000,00 1.394.698,35

2011 979.575,07 1.162.522,82 191.000,00 971.522,82

2012 529.353,36 551.523,16 287.000,00 264.523,16

2013 417.744,37 451.203,95 351.000,00 100.203,95

2014 367.224,22 379.348,50 484.000,00 -104.651,50

Il Municipia illuminato con il tricolore francese in omaggio ai recenti accadimenti di Parigi

Il 27 ottobre a Barza c’è stato un importante 
incontro sulla Riforma Sanitaria del sistema 
sociosanitario recentemente approvata dal 
Consiglio Regionale. La presenza di un folto 
pubblico ha evidenziato l’interesse rivolto al 
destino del nostro ospedale.
La riforma ha creato una netta divisione tra 
Distretto del Territorio e Ospedale C. Ondoli, 
secondo la quale la struttura ospedaliera sarà 
sotto la direzione di Busto Arsizio mentre il 
Distretto sotto la direzione di Varese. 
Questa situazione se non ben governata po-
trebbe creare problemi.
In quella sede il presidente della Commissione 
Sanità della Regione Lombardia Fabio Rizzi 
ha rilasciato tre importanti dichiarazioni:
1) “firmo col sangue che l’ospedale di Angera 

non verrà depotenziato ma anzi verrà im-
plementato”;

2) “la riforma non è blindata e se ci si accorge 

che qualcosa non funziona si possono sem-
pre apportare correttivi”;

3) “mi rendo disponibile a incontri futuri”
“Sarà nostra premura”, ha dichiarato il sinda-
co Molgora, “individuare le criticità di questa 
coabitazione da divisi e proporre soluzioni al-
ternative” e ancora, “a noi tocca anche vigi-
lare nel tempo affinché la coabitazione tra un 
distretto che amministra il territorio e un altro 
che governa l’ospedale non comporti compli-
cazioni, intoppi o perdite di prestazioni per 
l’ospedale, così come difficoltà per i cittadini 
del nostro territorio.
Quanto prima si vuole organizzare un incontro 
con Rizzi e i tecnici della Regione che dovran-
no affrontare il tema della riforma.
Confidiamo che il dialogo e la voglia di col-
laborare emersi durante l’incontro, possano 
diventare una costante per migliorare il nostro 
servizio sanitario.

I 5 mInutI che contano
Novità per la sanità angerese

La possibilità di spesa è data dagli incassi del Titolo 4 meno i soldi che vanno vincolati per l’Obiet-
tivo del Patto di Stabilità. Gli incassi sono calati molto perché sono diminuiti fortemente i trasfe-
rimenti dallo Stato, mentre i soldi da vincolare per il Patto di Stabilità sono cresciuti decisamente.
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2 La Voce di Angera

La maggior parte dell’acqua potabile di An-
gera viene attinta da 3 pozzi posti in una area 
con una notevole falda che si trova nei pressi 
del comune di Taino, dove anche quest’ulti-
mo ha un pozzo. 
Questa zona era conosciuta per una fonte 
chiamata “fonte Santa Maria”. L’area un 
tempo di proprietà privata, venne poi donata 
al comune di Angera molti anni fa.
Sono stati trivellati i pozzi per far risalire la 
falda che cominciava a dare volumi meno 
consistenti, tanto da mettere in crisi i bacini 
di raccolta di Angera.
Così il pozzo 3, che si trova a 28 metri di 
profondità, è passato a fornire da 3 litri al 
secondo a 4,7; il pozzo 2, che si trova a ben 
48 metri di profondità, è passato da 5 a 7,6 l/
sec e si è intervenuto anche sul pozzo 1, che 
è a soli 16 m di profondità. 
Un ulteriore importante risultato della puli-
zia dei pozzi è stato che la falda è risalita 
spontaneamente di 10 metri.

La falda dell’acqua risale 
grazie al lavoro di pulizia dei pozzi

attenzione al decoro e al risparmio

Le panchine sono un elemento importante per far ca-
pire l’attenzione anche alle piccole cose. Ormai erano 
vetuste e ridotte all’estremo. 
Far rifare le più di 100 panchine del lungolago sareb-

be costato troppo. Allora abbiamo fatto preparare e 
pitturare i traversini in legno e li abbiamo fatti posare 
dalla squadra dei nostri operai. 
Ottimo lavoro e grande risparmio.

Da alcuni giorni sono cominciati i la-
vori sulla sponda franata di via Pietro 
Martire. Al momento si sta predispo-
nendo il terreno su cui si costruiranno 

le gabbie delle terre armate ed è stata 
fatta la gettata di cemento armato per 
costruire le scale in prossimità dell’e-
dificio del bar la Noce.

Lavori al lago

Pozzo 2: in alto a sinistra, il tubo lucido e ben pulito del pozzo 2; la luce al centro è il riflesso dell’acqua a 38 metri 
di profondità. Sotto: alcuni momenti della trivellazione/pulizia. A destra, immagini del nuovo bacino di Taino con 
il tubo di portata che eroga attualmente circa 18 litri/secondo (contro i 12 dei mesi estivi). Si noti dal segno sulle 
pareti della vasca il notevole abbassamento del livello nel mese di agosto.

manutenZIonI

Pozzo 3: il vecchio bacino di raccolta delle acque, ormai non più uti-
lizzato e, in basso, la lapide all’ingresso dove si legge la data 1908.

Senza dover esborsare un solo centesimo di danaro 
pubblico - conferma il sindaco Alessandro Paladini 
Molgora - riusciremo ad avere l’area in cessione dal 
privato al Comune, far costruire dal privato un par-
cheggio di alta qualità, con rive a verde e terre-armate 
di tenuta, la strada di collegamento, veder posare una 
illuminazione a led dell’intero parcheggio e della stra-
da, la piantumazione di ampia parte dell’area pubbli-
ca, edificare la scala di accesso, posizionare un mon-
tascale per disabili e realizzare tutti i servizi annessi. 
In un prossimo incontro pubblico sull’ospedale, sarà 
presentata l’opera nel dettaglio. 
L’area destinata a parcheggio dovrebbe comprendere 
una superficie di 3.000 metri quadrati e una porzione 
a standard pubblico che potrà servire per l’ospedale. 
La parte restante ospiterà invece un’area residenziale. 
Verrà edificato un parcheggio da un centinaio di posti 
auto, estremamente moderno, con tutti i sotto servizi. 
A garanzia che l’opera si riuscirà a realizzare la par-
te privata firma una fideiussione di 850.000€ che 
permetterà di concretizzare una esigenza cittadina, 
quella dei parcheggi in quell’area, fortemente senti-
ta. Approvato l’accordo in Consiglio comunale a fine 
novembre, si è pronti per la ratifica dal notaio. In as-
semblea verranno illustrati i dettagli del progetto che 
segna una svolta nella storia urbanistica della città. 
«Da più di 40 anni si parla del parcheggio per l’ospe-
dale e finalmente lo realizzeremo».

Finalmente i parcheggi
LavorI pubbLIcI
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La falda dell’acqua risale 
grazie al lavoro di pulizia dei pozzi

Il nostro sistema fognario si av-
vale in diversi punti di pompe di 
rilancio per superare dei disli-
velli. A volte le pompe vanno in 
blocco, per i motivi più dispara-
ti. In passato per intervenire e ri-
solvere il problema ci si affidava 
esclusivamente al segnalatore 
luminoso rosso installato vici-
no alle pompe e che segnalava 
l’impianto in blocco. 
Solo quando il segnale veniva 
visto dal personale del comu-
ne, si avvisavano i tecnici per 
il controllo e la riparazione. Un 
sistema di allarme così conce-
pito non permetteva certo un 
intervento immediato. Per que-
sto motivo è stato posizionato 
vicino all’allarme luminoso un 
sistema di chiamata telefonica 
automatica, utilizzando la rete 
cellulare, che avvisa 3 nume-
ri telefonici dei tecnici, così da 
segnalare immediatamente il 
blocco.In questo modo si eviterà 
il trascorrere di diverse ore tra 
il blocco delle pompe e l’inter-
vento e sarà possibile monito-
rare in tempo reale (per l’intera 
giornata) il buon funzionamento 
dell’impianto fognario. 
Il sistema è ora in funzione nelle 
pompe vicine alla fontana e in 
quelle delle Viganne. 

nuovo sistema di 
avviso telefonico 
per il blocco delle 
pompe

Quella del 2015 è stata la prima estate di “I Love 
Angera”, comitato che riunisce 80 attività angeresi. 
Diverse sono state le iniziative presentate ai cittadi-
ni. Riuscitissima l’iniziativa dei Venerdì angeresi. 
Per le vie della città nelle ore serali, shopping, mu-
sica, aperitivi e cene all’aperto.
Altra iniziativa che ha riscosso grande successo 
è stata la festa del Comitato lo scorso 19 luglio, 
“Commercianti in Piazza” dove tutte le attività cit-
tadine per una volta hanno lasciato i loro negozi e 
con gazebo bianchi e t-shirt I Love Angera si sono 

ritrovati sul lungolago. Tutti insieme in un’unica 
via dello shopping. Il simbolo della manifestazione 
è stato un grande cuore di rose rosse sulla fontana 
di piazza Garibaldi.
La grande collaborazione con l’Amministrazione 
comunale, con le varie associazioni e il comitato 
ha permesso di realizzare la riuscitissima festa del 
Ritorno delle Streghe tenutasi lo scorso 7 e 8 no-
vembre, con falò notturno in piazza parrocchiale. 
Altre iniziative sono in programma per il Natale 
Angerese.

i Love angera, amore a prima vista 

Grazie all’assessore Campagnuolo 
che ha fortemente voluto la nascita 
di un’associazione di promozione 
sociale, lo scorso 4 maggio ha visto 
la luce la Pro Logo. 
“Quello che ci anima è il volon-
tariato” ricorda la presidente De-
borah Moro, “Tutto quello che 
facciamo è volto a promuovere la 
valorizzazione, la conoscenza e la 
riscoperta del patrimonio cultura-
le, artistico, storico e folkloristico 
del territorio comunale di Angera 
che tanto ha da offrire; collabo-
riamo attivamente con il Comune, 
supportandolo nelle attività e ma-
nifestazioni da esso organizzate. 
Tutto in forma volontaria, libera e 
gratuita.” 
Continua “Tu dirai: e perché non 
Pro Loco? perché siamo Prologo 
alla Pro Loco (il gioco di parole è 
voluto): è un po’ come fare le pro-
ve di matrimonio andando prima a 
convivere… Se questa convivenza 
sarà positiva, magari in un futu-
ro prossimo si trasformerà in Pro 
Loco. 
Un passo alla volta. 
I passi finora fatti, sono: la festa 
di Barzola a giugno (che intendia-
mo ripetere e ampliare), la Festa 
Country a Capronno nell’ambito 
del Settembre Angerese, senza con-
tare il lavoro da volontari in altri 
eventi organizzati dal Comune. 
Abbiamo molti progetti per il 2016 
che coinvolgeranno anche altre as-
sociazioni. Li renderemo noti non 
appena sarà definito il calendario 
degli eventi di tutte le associazio-
ni.”
Il direttivo è formato da 5 membri: 
Deborah Moro, presidente, Barbara 
Geraneo, vicepresidente, Lorenza 
Galva, tesoriere, Silvia Roncari, se-
gretaria, Andrea Gerhardinger, con-
sigliere. Ad oggi l’associazione non 
ha un sito Internet, ma per chi fosse 
interessato a contattarla può inviare 
una mail all’indirizzo: 
associazione.prologo@hotmail.com

pro Logo, un grande amore per angera
Di Deborah Moro

Festa del Ritorno delle Streghe proposta da Arti Itineranti, in collaborazione con i commercianti e le associazioni angeresi

Festa in Bruschera

Prologo alla Pro Loco

Festa Country a Capronno in occasione del Settembre Angerese
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Da quest’estate è stato messo il di-
vieto di superare i 30 km orari lun-
go la via del lungolago a seguito di 
numerose segnalazioni e incidenti 
che hanno coinvolto pedoni. 
Si è provveduto anche a posizio-
nare cartelli di divieto di accesso 
ai mezzi pesanti nella frazione di 
Barzola. Anche qui da anni i resi-
denti si lamentavano del passaggio 
di grandi mezzi nel piccolo centro 
della frazione. La strada era diven-
tata molto pericolosa per i pedoni.
Tutti i giovedì durante il mercato, al 
fine di evitare il fenomeno dell’ac-
cattonaggio, un vigile in borghese è 
presente tra la cittadinanza.
Altra iniziativa, legata ai mesi esti-
vi, è il vigile in bicicletta per assi-
curare un rapporto più diretto con 
la popolazione.

Sicurezza
Per quanto riguarda la sicurezza, si 
è provveduto a istallare telecame-
re di videosorveglianza all’esterno 
degli edifici scolastici (a seguito 
di furti e atti vandalici). Fuori da-
gli edifici scolastici, inoltre, è stato 
messo in sicurezza il camminamen-
to pedonale, posizionando archetti 
protettivi. 
Con la dirigente della scuola si ri-
prenderà il progetto di educazione 
stradale per i bambini e un progetto 
di sensibilizzazione per i genitori 
affinché favoriscano il PEDIBUS, 
seguito e gestito da volontari del 
Comune, al posto dell’automobi-
le per accompagnare i bambini a 
scuola. In questo modo si vuole 
favorire una migliore viabilità, la 
diminuzione dell’inquinamento e 

maggior sicurezza per i pedoni. 
Gli agenti di polizia locale, su in-
dicazioni dei cittadini, effettuano 
controlli frequenti del limite di 
velocità e aderiscono al patto del 
lago Maggiore siglato da prefettu-
re, questura, regione e comuni per 
garantire servizi in collaborazione 
con i Carabinieri. In questa manie-
ra, facendo lavorare in sinergia le 
varie forze dell’ordine,  si garanti-
sce maggior sicurezza al cittadino.
A giorni si provvederà anche al po-
sizionamento delle telecamere di 
videosorveglianza a Capronno. La 
posizione è stata indicata dal co-
mando dei carabinieri in quanto la 
zona della frazione restava scoperta 
e quindi unica via di fuga scoperta 
da sorveglianza in caso di furti sul 
territorio.

poLIZIa LocaLe

La sicurezza 
al primo posto

Uffici comunali più accessibili
Dal primo ottobre è stato ampliato 
l’orario di apertura al pubblico degli 
uffici comunali. 
Complessivamente saranno aperti al 
pubblico 62 ore in più rispetto agli 
orari precedenti.
- I Servizi Demografici saranno aper-

ti al pubblico 23 ore anziché 10
- L’Ufficio Tecnico, Edilizia privata 

e Lavori pubblici, 17 ore anziché 
12

- La Polizia Municipale 19 ore anzi-
ché 8

- I Servizi sociali 17 ore anziché 12
- La Segreteria 15 ore anziché 12
- Il Protocollo 21 ore anziché 12
- La Ragioneria 15 ore anziché 12
- I Tributi 17 ore anziché 12
- La Cultura 15 ore anziché 12.

Dal lunedì al venerdì, nella fascia 
oraria dalle 9.30 alle 12.30, venen-
do in Comune si troveranno tutti gli 
sportelli aperti. 
L’ufficio anagrafe e il protocollo, per 
4 giorni alla settimana, la mattina 
sono aperti sino alle 13,30 per per-
mettere a chi lavora di poter ritirare o 
consegnare documenti anche durante 
la pausa pranzo. 
Si ricorda alla cittadinanza che la 
maggior parte dei documenti può 
essere redatta in autocertificazione 
o on-line. I modelli tradizionali di 
carta sono disponibili all’ingresso 
della sede comunale anche in orario 
di chiusura degli sportelli.
Ringraziamo i dipendenti comunali 
per la grande collaborazione e dispo-
nibilità offerta per questa importante 
iniziativa a favore dei cittadini.

educativa di Strada
Servizio di prevenzione che rientra 
nella co-progettazione di interventi 
innovativi e sperimentali nel setto-
re dei servizi sociali e delle politi-
che familiari nell’ambito del piano 
di zona di Sesto Calende. 
L’obiettivo è di creare una relazione 
educativa con gruppi “informali” 
presenti sul territorio al fine di pre-
venire comportamenti a rischio e di 
promuovere il benessere di adole-
scenti e giovani. Le attività si svol-
gono principalmente sul territorio, 
quindi la strada e luoghi all’aperto, 
e sono rivolte a pre-adolescenti ed 
adolescenti.

attivazione 
miSure dgr 2883/14 
L’ufficio Servizi Sociali in colla-
borazione con il Piano di Zona di 
Sesto Calende attiva misure volte a 
favorire la permanenza di persone 
fragili al domicilio.

contraSto al gioco 
d’azzardo patologico
Il Comune di Angera ha aderito al 
progetto “Coordinandoci contro l’O-
verdose da Gioco D’Azzardo” finaliz-
zato alle azioni di prevenzione e con-
trasto al Gioco D’Azzardo patologico.

ServIZI SocIaLI

collaborazione, sostegno e impegno

Da lunedì a venerdì, tra le 9.30 e le 12.30, tutti gli sportelli saranno aperti al pubblico

ORARI DI APERTURA AL PUBBLICO DEGLI UFFICI COMUNALI

SERVIZI DEMOGRAFICI
(anagrafe, stato civile, elettorale)
0331.930106
anagrafe@comune.angera.it

MATTINO
lunedì, martedì, mercoledì e venerdì 9,30-13,30
giovedì 9,30-12,30 - sabato 10,30-12,30
POMERIGGIO
giovedì 16,00-18,00

PROTOCOLLO
0331.930106
segreteria@comune.angera.it

MATTINO
lunedì, martedì, mercoledì e venerdì 9,30-13,30 
giovedì 9,30-12,30
POMERIGGIO
giovedì 16,00-18,00

SEGRETERIA
0331.930168
segreteria@comune.angera.it

MATTINO
da lunedì a venerdì 9,30-12,30

CULTURA-ISTRUZIONE
0331.930168
cultura@comune.angera.it

MATTINO
da lunedì a venerdì 9,30-12,30

RAGIONERIA
0331.930482
ragioneria@comune.angera.it

MATTINO
da lunedì a venerdì 9,30-12,30

TRIBUTI
0331.930632
tributi@comune.angera.it

MATTINO
da lunedì a venerdì 9,30-12,30 
POMERIGGIO
giovedì 16,00-18,00

UFFICIO TECNICO
EDILIZIA PRIVATA
0331.960222
edilizia-privata@comune.angera.it

MATTINO
da lunedì a venerdì 9,30-12,30 
POMERIGGIO
giovedì 16,00-18,00

UFFICIO TECNICO-LL.PP.
0331.932086
lavori-pubblici@comune.angera.it

MATTINO
da lunedì a venerdì 9,30-12,30 
POMERIGGIO
giovedì 16,00-18,00

POLIZIA LOCALE
0331.930202
polizia-locale@comune.angera.it

MATTINO
da lunedì a venerdì 9,30-12,30 
sabato 10,30-12,30
POMERIGGIO
giovedì 16,00-18,00

SERVIZI SOCIALI
0331.932147
servizio-sociale@comune.angera.it

MATTINO
da lunedì a venerdì 9,30-12,30 
POMERIGGIO
giovedì 16,00-18,00

BIBLIOTECA COMUNALE
0331.932006
biblioteca-museo@comune.angera.it

MATTINO
martedì e giovedì 10,00-12,00 
sabato 9,00-12,00
POMERIGGIO
da lunedì a venerdì 15,00-19,00
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educativa di Strada
Servizio di prevenzione che rientra 
nella co-progettazione di interventi 
innovativi e sperimentali nel setto-
re dei servizi sociali e delle politi-
che familiari nell’ambito del piano 
di zona di Sesto Calende. 
L’obiettivo è di creare una relazione 
educativa con gruppi “informali” 
presenti sul territorio al fine di pre-
venire comportamenti a rischio e di 
promuovere il benessere di adole-
scenti e giovani. Le attività si svol-
gono principalmente sul territorio, 
quindi la strada e luoghi all’aperto, 
e sono rivolte a pre-adolescenti ed 
adolescenti.

attivazione 
miSure dgr 2883/14 
L’ufficio Servizi Sociali in colla-
borazione con il Piano di Zona di 
Sesto Calende attiva misure volte a 
favorire la permanenza di persone 
fragili al domicilio.

contraSto al gioco 
d’azzardo patologico
Il Comune di Angera ha aderito al 
progetto “Coordinandoci contro l’O-
verdose da Gioco D’Azzardo” finaliz-
zato alle azioni di prevenzione e con-
trasto al Gioco D’Azzardo patologico.

SenSibilizzazione delle 
aSSociazioni preSenti 
Sul territorio 
di angera - progetto 
cooperativa elioS
In collaborazione con la Coopera-
tiva Elios, si vogliono coinvolgere 
le associazioni angeresi nell’acco-
gliere nelle varie manifestazioni 
organizzate, alcuni ragazzi con di-
sagi sociali, per aiutarli a stare con 
gli altri e a inserirsi in un contesto 
socio-educativo.

FSa 2015 - Fondo per il  
SoStegno alla locazione 
dei cittadini in grave 
diSagio economico
Il protrarsi della crisi economica e 
finanziaria causa significative ri-
percussioni sul reddito disponibile 
delle famiglie, con seri effetti sul 
fabbisogno abitativo e sul tasso di 
sfratti. 
Questo problema sollecita un impe-
gno responsabile e tempestivo dei 
Comuni in collaborazione con  Re-
gione Lombardia nel provvedere al 
sostegno delle famiglie in stato di 
grave disagio economico.
Pertanto, anche quest’anno il Co-
mune di Angera ha aderito, stan-
ziando delle risorse economiche, al 

bando FSA anno 2015 proposto da 
Regione Lombardia.

progetti individuali a 
Favore di minori diSabili 
delle Scuole elementari, medie 
e Superiori
Il Comune di Angera, attraverso 
il proprio personale educativo e/o 
della cooperativa Elios ha attivato 
diversi interventi educativi scola-
stici a favore di minori disabili vol-

to a favorire e garantire l’inclusione 
e l’integrazione scolastica e lo svi-
luppo delle potenzialità dell’alunno 
disabile o in una posizione di svan-
taggio nell’apprendimento, nella 
comunicazione, nelle relazioni e 
nella socializzazione.

conSulenza pedagogica 
Il Comune di Angera segue presso 
le istituzioni scolastiche dei minori 
in possesso di certificazione di di-

sabilità. Anche per l’ anno scolasti-
co 2015/2016 è attivo un progetto 
di consulenza pedagogica rivolto ai 
bisogni degli operatori, minori, fa-
miglie, genitori ed insegnanti. 

collaborazione 
con il centro 
di aScolto caritaS
Continua e si intensifica sempre di 
più la collaborazione tra l’Ufficio 
Servizi Sociali e il Centro di Ascol-
to Caritas, elaborando progetti di 
intervento volti a sostenere le fami-
glie in difficoltà. Inoltre da luglio 
u.s. il Comune di Angera e la Cari-
tas hanno preso nuovi  accordi  con 
il supermercato Conad di Angera,  
intensificando  la collaborazione 
affinché si possano distribuire alle 
famiglie bisognose generi alimen-
tari che il supermercato non può 
vendere al pubblico.

voucher lavoro
Proseguono i progetti finalizzati ad 
attività di manutenzione, pulizia 
strade e spazi comunali e taglio del 
verde attraverso i voucher lavoro 
dell’Inps, dando così possibilità di 
piccoli impieghi a diverse persone.

ServIZI SocIaLI

collaborazione, sostegno e impegno

A Sesto Calende, in via Cavour 43, si trova 
Mydentist, una clinica dentale moderna che 
offre un servizio di alto livello professionale 
a prezzi accessibili a tutti. Le richieste dei pa-
zienti, oggi, riguardano soprattutto la riabili-
tazione del cavo orale ed il raggiungimento di 
una salute orale a costi contenuti (protesi su 
impianti, estetica dentale ecc.).
Nello studio Mydentist opera uno staff medico, 
paramedico ed amministrativo altamente qua-
lificato in grado di offrire un’odontoiatria mo-
derna e sicura che pone l’accento sul rispetto 
delle esigenze e le aspettative del paziente. 
Tutto ciò è possibile grazie alla collaborazione 
di professionisti in continuo aggiornamento 
ed in costante rapporto con l’Università degli 
Studi di Milano.
Nello studio si utilizza radiologia digitale, im-
pronta con tecnologia ottico-digitale, si prati-
ca la Conservativa e l’Endodonzia sotto diga 
di gomma, endodonzia meccanica, tecnologie 
laser e si eseguono interventi di chirurgia ora-
le avanzata.
Per quanto riguarda l’implantologia si eseguo-
no interventi di riabilitazione di intere arcate 
dentarie e, quando possibile, si procede con 
carico immediato, una tecnica implantologica 
che permette al paziente di avere denti fissi 
provvisori in giornata: mediante una protesi 
provvisoria avvitata agli impianti dentali ap-
pena posizionati, il paziente non si deve pre-
occupare di rimanere senza denti o con protesi 
mobili in attesa della guarigione dei tessuti, 
per procedere poi alla protesizzazione defini-
tiva. 

Particolare attenzione riguarda la gestione 
dell’ansia del paziente: nello studio Myden-
tist vengono utilizzate tecniche di sedazione 
cosciente con protossido d’azoto e sedazione 
profonda, con l’ausilio di un medico aneste-
sista.

Attualmente, nello studio Mydentist operano 

quattro collaboratori, laureati in Odontoiatria 
e Protesi dentaria, due assistenti alla poltrona 
ed un assistente amministrativo. 
Il Dott. Silvio Celestino, Direttore Sanitario, 
Odontoiatra specializzato in Chirurgia Odon-
tostomatologica, si occupa di implantologia e 
chirurgia orale. Il Dott. Marco Cargnel, Odon-
toiatra, si occupa in particolare di parodon-
tologia e lesioni del cavo orale, protesi fisse 
e mobili. La Dott.ssa Mourad-Agha Marua, 
Odontoiatra, esegue trattamenti di endodon-
zia, conservativa, protesi fissa e pedodonzia; 
è l’operatore che esegue cure in sedazione 
cosciente, con protossido d’azoto. La Dott.ssa 
Alessandra Cafagna, Odontoiatra specializza-

ta in Ortognatodonzia e Funzione Masticato-
ria, si occupa di ortodonzia con pazienti in età 
pediatrica e adulta; è certificata Invisalign, il 
primo metodo riconosciuto che utilizza ma-
scherine estetiche per l’allineamento dentale.
Nello studio Mydentist la prima visita viene 
eseguita in modo accurato con l’ausilio, se 
necessario, di una radiografia panoramica 
effettuata al momento ed immediatamente 
visualizzata, al fine di poter elaborare un pre-
ventivo che viene accuratamente spiegato e 
consegnato al paziente.
Lo studio è attualmente convenzionato con 
la maggior parte dei fondi assicurativi (Uni-
salute, Previmedical, Fondo Est, RBM Salute, 
Winsalute ecc.) che danno diritto a prestazio-
ni odontoiatriche agevolate ed alla copertura 
parziale dei costi.

Maggiori informazioni sulla struttura, appro-
fondimenti settimanali e risposte ad eventuali 
quesiti saranno consultabili a breve sul sito 
www.my-dentist.it, in fase di ultimazione.
Si ricevono urgenze e per appuntamento da 
lunedì a venerdì dalle 9 alle 19, il sabato dalle 
9 alle 13.00.

INFORMAZIONE PUBBLICITARIA

Dott. Silvio Celestino, 
Direttore Sanitario

Dott. Marco Cargnel

Dott.ssa Mourad-Agha Marua

Dott.ssa Alessandra Cafagna

curare il proprio sorriso senza svuotare il portafoglio. è possibile.

Occhiello da avere

Mydentist
di Ydent Odontoiatria srl
Via Cavour, 43 (secondo piano) - SESTO CALENDE
Tel. 0331 919624 - 334 9404550
EMAIL: info@my-dentist.it
Sito: www.my-dentist.it
Facebook: MYDENTIST ODONTOIATRIA
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IL LAGO CROMATICO
è stato il primo festival che ha unito sette comuni del Basso Verbano all’insegna della musica e della valorizzazione del patrimo-
nio storico, artistico ed enogastronomico del territorio. Angera ha riscoperto le tradizioni popolari del liscio, proponendo il re-
pertorio de I violini di Santa Vittoria che hanno saputo riportarci indietro nel tempo, quando eravamo soliti ballare nelle balere.

TEATRO DELLA COMICITÀ
Rinomato festival comico teatrale che da sei anni vede come protagonista il Lago Maggiore con le principali voci umoristiche 
del territorio. Angera ha ospitato l’artista comico di strada Claudio Cremonesi che ci ha proposto uno spettacolo presentato 
in esclusiva a EXPO2015.

IL SETTEMBRE ANGERESE, UNA STORIA LUNGA OLTRE 500 ANNI
Il Comune di Angera ha ripristinato dall’anno scorso la tradizione antica della fiera settembrina dedicata alla raccolta dell’uva 
e alla preparazione del vino. Numerose sono state le iniziative organizzate quest’anno per permettere a tutti di riscoprire un 
territorio ricco di paesaggi mozzafiato, di tradizioni enogastronomiche, di bellezze artistiche e che vanta una storia di oltre 
15.000 anni. Tutte le attività previste a calendario non si sarebbero potute realizzare senza l’aiuto di tutte le Associazioni, le 
realtà angeresi e i singoli cittadini.

I FESTIVAL DELLA STAGIONE 2015
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voucher lavoro 
al pre-Scuola
Anche quest’anno è stata data 
l’opportunità di prestare servi-
zio di assistenza al pre-scuola. 
Dopo aver indetto il bando di 
selezione, sono state individua-
te le persone che svolgeranno 
tale servizio per tutta la durata 
dell’anno scolastico, per un to-
tale di circa 120 ore pari a 1.200 
euro percepiti.

coSti invariati 
dei Servizi ScolaStici
Per essere di maggior aiuto alle 
famiglie non sono state aumen-
tate le rette dei servizi di refe-
zione scolastica e di trasporto. 
Inoltre il servizio di assistenza 
al pre-scuola, attivo dall’inizio 
dell’anno scolastico, è intera-
mente gratuito.

regole 
di buona condotta 
Sullo ScuolabuS
Con l’inizio dell’anno scolasti-
co sono state introdotte poche 
ma essenziali regole di buona 
condotta che i bambini devono 
attentamente seguire durante 

il tragitto da e verso la scuola. 
Sono state istituite per contra-
stare l’insorgere di forme di bul-
lismo, che l’anno scorso hanno 
reso necessario la sorveglianza 
sullo scuolabus, nuove regole 
monitorate dall’ufficio cultura 
attraverso ispezioni non an-
nunciate. Non è stato possibile 
garantire la continuità del servi-
zio di sorveglianza perché com-
porterebbe un considerevole 
aumento sul costo del servizio 
agli utenti.È inoltre previsto un 
attento monitoraggio sul paga-
mento della retta del trasporto; i 
genitori sono tenuti a versare le 
quote concordate entro le tem-
pistiche richieste onde evitare 
sgradevoli solleciti e richiami.

boom di iScritti 
al dopoScuola
Da settembre è attivo il dopo-
scuola alle scuole primarie, un 
nuovo servizio gestito dal Co-
mune che offre la possibilità ai 
bambini di essere guidati nello 
studio e nello svolgimento dei 
compiti, di migliorare la loro 
autonomia e capacità di socia-
lizzazione. Sono una trentina i 

bambini iscritti, a conferma che 
si è colto un reale bisogno sul 
territorio.
In questo primo anno di spe-
rimentazione il doposcuola si 
svolge nei due giorni a setti-
mana in cui non vi è il regolare 
rientro pomeridiano, martedì e 
giovedì, dalle 12.30 alle 18.00. 
Il costo del servizio è di 45 euro 
mensili per i residenti e di 50 
euro per i non residenti.

una comunitÀ 
a SoStegno 
della Scuola
Sono stati riconfermati i 14.000 
euro erogati per il diritto allo 
studio. Il contributo annuale 
permette alla Scuola Prima-
ria e Secondaria di sviluppare 
progetti, svolgere laboratori 
nel corso dell’anno, acquistare 
parte del materiale didattico e di 
pulizia.
Il Museo ha inoltre offerto, gra-
zie ai cofinanziamenti regiona-
li, 25 laboratori didattici e 20 
visite guidate. I temi proposti 
sono concordati con il collegio 
docenti e seguono la program-
mazione ministeriale. I bambini 

hanno imparato a fare il pane e 
a costruire un fossile, a tessere e 
a scrivere in geroglifico; hanno 
svolto visite guidate alla risco-
perta dei monumenti angeresi 
e nei luoghi in cui è conservata 
la memoria della Prima Guerra 
Mondiale, visite fuori porta ad 
esempio a Milano e Santa Ca-
terina del Sasso. I nostri ragazzi 
hanno avuto occasione di incon-
trare scrittori e mediatori che li 
hanno avvicinati verso nuovi 
orizzonti e culture.
Invariato anche il contributo 
annuale di 68.000 euro erogato 
alla Fondazione Vedani neces-
sario a finanziare il manteni-
mento della scuola materna e 
delle loro attività.

borSe di Studio 
comunali
In marzo è stato pubblicato il 
bando per l’assegnazione del-
le borse di studio  per l’anno 
2013/2014, che verranno con-
segnate entro la fine dell’anno 
scolastico per l’importo com-
plessivo di 1.800 euro. Sono in 
fase di consegna quelle relative 
all’anno scolastico 2012/2013.

Nell’anno dell’Expo Angera ha 
puntato sulle tradizioni enogastro-
nomiche del territorio, ponendo 
l’attenzione sul vino, in occasione 
del Settembre Angerese, e sul pane.
Il progetto Il profumo del pane e 
delle castagne, realizzato dal no-
stro museo in collaborazione con la 
Soprintendenza Archeologia della 
Lombardia, ha ottenuto grande suc-
cesso di pubblico e numerosi rico-
noscimenti scientifici e culturali.
Regione Lombardia - Settore Agri-
coltura ha infatti contribuito con 
un finanziamento di 8.156,20 euro 
all’allestimento delle nuove vetri-
ne dedicate all’alimentazione e al 
percorso multisensoriale ad esse 
connesso. 
Il progetto EXPONIAMOCI FASE 
III, che prevede azioni editoriali e 
di valorizzazione, promozione e di-
dattica, connesso al Pane di Angera 
e ai Semi di Cislago, è risultato pri-
mo su 66 musei lombardi nelle gra-
duatorie regionali relative all’av-
viso pubblico dedicato ai musei, e 

pane di angera, un progetto vincenteLa comunItà per Le FamIGLIe

angera, la città dei bambini

maba
Con il MABA - Museo Archeologico dei 
Bambini Angera, l’orto naturale didattico 
Hortus in fabula e le varie attività ricreative 
organizzate dalla Biblioteca civica, Angera 

dimostra di porre particolare attenzione al 
mondo dell’infanzia e a come stimolare l’in-
teresse, la fantasia e le capacità creative dei 
bambini.
In novembre il MABA ha preso parte al semi-

nario che si è tenuto a Varese, a Villa Recalcati, 
dal titolo Le città dei Bambini e delle bambine 
in gioco. In questa occasione abbiamo presen-
tato il progetto dell’orto naturale didattico e il 
nostro Museo per famiglie DA0A100A360°, 
attivo con successo da ormai più di un anno e 
sempre in evoluzione.

hortuS in Fabula
L’Hortus in fabula è uno spazio del parco gio-
chi dedicato alla coltivazione naturale. È un 
orto didattico che da più di sei mesi rappre-
senta la meta di molti bambini, adulti e curio-
si; è un luogo dove si socializza e una fonte di 
ispirazione per i comuni vicini che vogliono 
anch’essi riproporre nel loro territorio questa 
iniziativa. 
L’orto condiviso incoraggia al rispetto della 
natura e a conoscere il suo regolare ciclo di 
vita. Da giugno l’orto ha svolto numerose atti-
vità: il suo curatore Giancarlo Cappello ha la-
vorato il terreno dalla semina al raccolto con 
il prezioso aiuto di tanti bambini che si sono 
improvvisati piccoli agricoltori. 

una biblioteca un po’ Speciale…
La biblioteca, con il progetto BIBLIOTECA 
CENTRIFUGA, dove la creatività non cono-

sce mai fine ma quasi sempre ha inizio in un 
libro, ha offerto quindici attività tra laboratori 
di manualità creativa, letture animate per i più 
grandi e per i piccolissimi, conferenze, poten-
ziato la sezione dei libri dell’infanzia e dotato 
la ludoteca di un albero quercia e di un teatri-
no di burattini. 

Giancarlo Cappello, mostra il raccolto dell’orto na-
turale didattico e condiviso

Il cortile del museo ospita il laboratorio didattico del MABA, l’orto dei sapori

Le mani dei bambini al lavoro nell’orto.

Sotto: il laboratorio dello Spaventamerli nella Bi-
blioteca Centrifuga

Grande spazio alla creatività e alla fantasia

Notizie dal Comune
www.notiziedalcomune.com

dal mondo della scuola
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del Settembre Angerese, e sul pane.
Il progetto Il profumo del pane e 
delle castagne, realizzato dal no-
stro museo in collaborazione con la 
Soprintendenza Archeologia della 
Lombardia, ha ottenuto grande suc-
cesso di pubblico e numerosi rico-
noscimenti scientifici e culturali.
Regione Lombardia - Settore Agri-
coltura ha infatti contribuito con 
un finanziamento di 8.156,20 euro 
all’allestimento delle nuove vetri-
ne dedicate all’alimentazione e al 
percorso multisensoriale ad esse 
connesso. 
Il progetto EXPONIAMOCI FASE 
III, che prevede azioni editoriali e 
di valorizzazione, promozione e di-
dattica, connesso al Pane di Angera 
e ai Semi di Cislago, è risultato pri-
mo su 66 musei lombardi nelle gra-
duatorie regionali relative all’av-
viso pubblico dedicato ai musei, e 

ha ottenuto un cofinanziamento di 
19.700,00 euro da parte di Regione 
Lombardia - Settore Cultura.
Questi riconoscimenti rendono An-
gera orgogliosa della sua storia e 
fiera di una programmazione cultu-
rale capace di preservare e valoriz-
zare le ricchezze del territorio.
Il progetto archeologico ha avuto 
un risvolto inizialmente inatteso; 
con l’aiuto di Slow Food Varese il 
Comune ha infatti potuto ricreare 
i panini millenari di Angera, dive-
nuti un prodotto a Denominazione 
Comunale di Origine. Il riconosci-

mento della De.CO garantisce il 
legame storico con il territorio e la 
genuinità di un prodotto biodiver-
so. La ricetta elaborata da Claudio 
Giombelli e da Claudio Mei Toma-
si ha fornito le indicazioni per il di-
sciplinare di produzione; il panino 
a treccia, il quadratus e la Tazìna 
sono in vendita presso i panifici e i 
ristoratori autorizzati di Angera. La 
Tazìna sarà esclusiva dei ristoranti 
locali fino ad aprile 2016. 
I panini millenari di Angera sono 
stati presentati anche ad Expo2015 
presso Pianeta Italia, in Soprinten-

denza, a Palazzo Reale a Milano, 
e più recentemente a Cuirone in 
occasione dell’annuale Festa del 
Pane, a cura di Slow Food Varese.
Questa prima esperienza potrebbe 
contribuire a far nascere proprio ad 
Angera un centro di studi sui pro-
dotti agroalimentari tipici del ter-
ritorio varesino e fornire da esem-

pio per nuovi prodotti a marchio 
De.CO. 

pane di angera, un progetto vincente

Al centro: il pane di Angera nelle sue tre 
forme: quadratus, treccia e Tazìna.
Sopra da sinistra: l’Assessore Baietti, lo chef 
Claudio Mei Tomasi del ristorante il Porto di 
Angera, il Sindaco Molgora, Cristina Miedico 
e l’Assessore Marzetta.

Comitato genitori: dicono di noi 

archi al tramonto

Della buona musica, un bellissimo paesaggio, il calore di una serata d’estate, 
un cibo prelibato ed un ottimo vino, questa è stata la serata organizzata dai 
F.lli Del Torchio sul lungo lago.
Circa 100 persone hanno avuto la possibilità di godere di questa magni-
fica esperienza, che purtroppo non è stato possibile ripetere a causa delle 
pessime condizioni meteo che hanno assillato il mese di luglio (calore in-
sopportabile che ha generato uno sciame gigantesco di zanzare e moscerini 
impossibile da debellare, nemmeno con la disinfestazione).
A suonare gli archi c’erano: il violinista Leonardo Moretti e i violoncellisti 
Andrea De Varda e Vittorio Del Tatto. Le musiche: J. B. Boismortier, Johann Se-
bastian Bach, Georg Friedrich Händel, Niccolò Paganini, Giovanni Benedetto 
Platti. Andrea Del Torchio dichiara: “Siamo soddisfatti dell’evento archi al 
tramonto e sicuramente lo riproporremo la prossima estate”.

La valorizzazione della cultura locale diventa un motore turistico e commerciale

per la pubblicità 
su questo giornale

 il responsabile 
commerciale per la 

provincia di Varese è:
Barbara Vitali

cell. 348 3009394
barbara.vitali@hotmail.com

Notizie dal Comune
www.notiziedalcomune.com

INFORMAZIONE PUBBLICITARIA

Ad accogliere Beatrice e Pierre all’imbarcadero 
c’era il nostro Sindaco, anche lui invitato alla festa 
serale. In tantissimi hanno affollato il piazzale in-
curiositi dall’arrivo degli sposi e dei loro invitati. 
Per l’occasione la Rocca è stata allestita in stile 
medievale. Sui merli del castello c’erano gli araldi 
che suonavano le trombe. 
Il Sindaco racconta: “Sono andato ad accogliere i 
due sposini al molo spiegando quello che i cittadi-
ni hanno fatto per loro”. Per l’occasione, infatti, un 
gruppo di volontarie ha realizzato delle coccarde 
e dei nastri che hanno addobbato le vie percorse 
dalle navette con i colori delle due famiglie: il blu, 
il rosso e il bianco (nella foto si vede il piacevole 
stupore degli sposi).
“Salire poi in Rocca è stato come fare un tuffo nel 
passato perché tutto il matrimonio è stato orga-

nizzato in stile medievale”. Nel pratone ai piedi 
del castello c’era un vero accampamento curato 
in ogni dettaglio. Gli sbandieratori accoglievano i 
visitatori mentre all’interno del villaggio, coperto 
da tendaggi con i colori della famiglia era come 
tornare nell’epoca dello Stato Borromeo. 
C’erano, ad esempio signore con il falcone sul 
braccio, persone che lavoravano il legno, altri che 
suonavano la cornamuse e personaggi mitologici. 
Tutto era illuminato dalla tenue luce delle candele 
e dei bracieri. 
Il sindaco ha preferito lasciare i festeggiamenti in 
anticipo, non prima però di andare a vedere con 
alcuni membri della famiglia e il Principe l’illu-
minazione del castello: “Mi hanno assicurato che 
presto la Rocca tornerà a splendere anche nel lato 
che guarda Angera”, ci ha rivelato Molgora.

I Nobili si sposano ad Angera 
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In settembre è stata firmata la con-
venzione per la gestione dell’Oasi 
Bruschera tra il Presidente della 
Provincia di Varese e il Sindaco del 
Comune di Angera. 
Provincia e Comune  hanno predi-
sposto una convenzione median-
te la quale la Provincia di Varese, 
ente gestore dell’area, affiderà al 
Comune di Angera alcuni aspetti 
operativi.
In particolare il Comune, che potrà 
avvalersi dell’opera di volontari, 
collaborerà relativamente ai se-
guenti aspetti:
• attivazione di un servizio di con-

trollo e vigilanza sul territorio 
per segnalare azioni che possano 

arrecare danno all’ambiente o 
costituire pericolo per le specie 
animali e vegetali presenti;

• manutenzione della cartellonisti-
ca, dei pannelli didattici, delle 
schermature, della sentieristica 
e di eventuali strutture messe in 
posto dall’ente gestore con fina-
lità didattiche e naturalistiche;

• elaborazione di un programma 
di educazione ambientale (cre-
azione percorsi didattici, orga-
nizzazione di visite guidate ecc.) 
rivolto alle scuole e alla cittadi-
nanza da svolgersi con modalità 
compatibili con la tutela dell’am-
biente naturale;

• ideazione di una campagna di 

sensibilizzazione (stampa di 
opuscoli, materiale informativo 
e altre forme di pubblicità);

• attivazione di un servizio di puli-
zia all’interno dell’area protetta.

Sono programmati interventi ge-
stionali e di natura didattica da re-
alizzare con fondi della Fondazio-
ne Cariplo. Gli interventi proposti 
consistono nella sistemazione del 
canneto e nel rimodellamento delle 
sponde dei chiari.
È anche prevista la realizzazione 
di un’area coperta e di uno sta-
gno didattico, dedicati ai visitatori 
dell’oasi, che avrà inoltre funzione 
di area preferenziale per la riprodu-

zione degli anfibi. 
Nella parte prativa, più aperta, è 
prevista la realizzazione di un’area 
coperta per le attività didattiche.
Si prevedono alcuni interventi per 
la mitigazione degli impatti deri-
vanti dalla presenza dell’uomo e, 
nello specifico:
• delimitazione dell’oasi con posa 

di boe che impediscano l’accesso 
ai natanti;

• rimozione e sistemazione di gri-
glie metalliche;

• rifacimento del cannucciato di 
mascheramento lungo la sentie-
ristica esistente e creazione di un 
percorso didattico con bacheche 
e cartellonistica con indicazioni 
scientifiche e comportamentali;

•  realizzazione di una barriera 
verde lungo un tratto del con-
fine nord del SIC con funzione 
di mascheramento e isolamento 
rispetto alle attività antropiche 

limitrofe.
Si prevede un monitoraggio sull’a-
vifauna. Sono inoltre programmati 
i seguenti interventi forestali:
• riqualificazione di piccole aree 

boscate con esemplari arborei 
di pregio, con finalità didattica 
e creazione di un habitat idoneo 
all’avifauna (in particolare per 
l’Assiolo);

• creazione di isolotti didattici for-
mati da associazioni vegetali ti-
piche del SIC.

L’oasi della bruschera
ambIente - ecoLoGIa

W la casetta dell’acqua: economica e salutare!
Sabato 26 settembre è stata inau-
gura la Casetta dell’acqua in via 
Varesina angolo via privata Dal 
Molin, che nel primo mese ha già 
erogato 12.200 litri.
La casetta dell’acqua fornisce ac-
qua naturale e gassata refrigerate.
L’acqua proveniente dall’acque-
dotto comunale viene microfil-
trata mediante la combinazione di 
un filtro che rimuove le sostanze 
indesiderate e di una lampada a 
raggi UV per la disinfezione. For-
nisce un’acqua di elevata qualità, 
pura e sicura. L’acqua così raffina-
ta passa poi attraverso un frigo che 
la raffredda e, nel caso dell’acqua 
gassata, la addiziona di anidride 
carbonica.
Il sistema è videosorvegliato e 
completamente elettronico. Gli 
erogatori funzionano mediante 
monete a partire da 5 cent sino a 
2 € o mediante la tessera elettroni-
ca facilmente ricaricabile in loco 
e acquistabile nel distributore au-
tomatico.
La casetta ha al suo interno an-
che un distributore automatico in 
grado di erogare a chiunque lo 
desideri alcuni generi alimentari e 
bevande.
Un aspetto da non sottovalutare 
è il basso impatto ambientale che 
questa iniziativa produce. Basti 
pensare che in un solo mese non 
sono state utilizzate più di 8.000 
bottiglie di plastica da 1,5 litri e 
in un anno eviteremo di elimina-
re nei nostri rifiuti circa 100.000 
bottiglie.

Per chi lo desiderasse, al costo 
di € 10,00 è possibile acquistare 
un cestello con 6 bottiglie di ve-
tro (telefonare allo 0341250237 o 
3466601208; l’acquisto include la 
consegna a casa).

AcquA MinerAle 
d’AngerA
Esposte sulla parete della casetta 
potete trovare le analisi chimico-
fisiche dell’acqua minerale distri-
buita. 
Subito appare estremamente posi-
tivo il basso indice di inquinanti, i 
nitrati, che sono gli inquinanti dei 
concimi agricoli e pozzi perdenti, i 
solfati, che sono gli inquinanti in-
dustriali dispersi nell’aria, i fluo-
ruri, ammoniaca e nitriti.
Si tratta di un’acqua al limite tra 
la oligominerale e medio-minerale 
ed è un’acqua magnesio-calcica.  
Acqua piuttosto basica (non aci-

da). Questi sono i motivi del buon 
sapore al palato. Ha un basso con-
tenuto di sodio. È un acqua discre-
tamente dura. Questo fatto incide 
solo sulle lavatrici e lavastoviglie. 
Viceversa sembra che sull’uomo 
bere “acqua dura”, grazie all’ele-
vato contenuto di calcio e magne-
sio, diminuirebbe la probabilità 
d’infarto dell’1% per ogni grado 
in più di durezza. (Fonte Wikipe-
dia).
I valori rilevati (3a colonna) con 
davanti il simbolo < sono da con-
siderarsi praticamente come as-
senti o quasi assenti. Quelli col < 
davanti nella 4a colonna vogliono 
dire che per legge il valore della 
3a colonna deve essere inferiore al 
dato della 4a colonna.
In conclusione, acquistare l’acqua 
dalla casetta incide positivamente 
sul nostro bilancio familiare e sul-
la nostra salute.

ANALIsI DELL’ACqUA EROGARA 
DALLA CAsETTA DELL’ACqUA DI ANGERA

parametri unità di misura valori rilevati valori di riferimento 
D.L. 31/1

pH unità pH 8,1 6,5-9,5

Conduttività mS/cm a 20°C 388 <2500

Cloruro mg/l 8 <250

Nitrato (NO3) mg/l 8 <50

Solfato (SO4) mg/l 31 <250

Ammonio (NH4) mg/l <0,05 <0,5

Nitrito (NO2) mg/l 0,029 <0,5

Fluoruro (F) mg/l <0,20 <1,5

Residuo fisso 180°C mg/l 221 val. max consigl. 1500

Durezza totale °F 18 valore consigliato 15-50

Ossidabilità (O2) mg/lv 0,5 <5

Calcio mg/l 49,9

Magnesio mg/l 13,5

Sodio mg/l 6 <200

Potassio mg/l 3,77

Ferro mg/l 52 <200

Cromo totale mg/l <1,0 <50

Alluminio mg/l <10 <200

Arsenico vg/l <1,0 <10

Manganese mg/l <1,0 <50

Nichel mg/l <1,0 <20

Batteri coliformi n°/100ml <1,0

Escherichia Coli n°/100ml <1,0

Enterococchi n°/100ml <1,0

analisi effettuate ad ottobre 2015
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W la casetta dell’acqua: economica e salutare!

Il 30 maggio ad Angera si è svolta la prima manifestazione di pe-
sca organizzata dall’Uso Civico di Pesca Angera-Ranco in colla-
borazione con il Guardia Pesca volontario.
I partecipanti sono stati ben oltre le aspettative: 40 iscritti dai 6 
anni ai 13 anni. È stato interessante ed emozionante vedere i nostri 
ragazzi impegnati  nella competizione sulle sponde del lago. Una 
tradizione che si era dimenticata. L’idea è quella di coinvolgere le 
scuole e la scuola materna in un più ampio progetto per far cono-
scere il nostro territorio, il lago e il ciclo della vita dei pesci.  
La manifestazione è stata un successo di pubblico e partecipanti. 
Vi aspettiamo per la seconda edizione: location e data da definire.
Un ringraziamento particolare per la collaborazione Associazione 
Gido, Motonautica Angerese, Bar Haiti, Tacklestore Sesto Calen-
de,  e ai volontari. 

Giovani pescatori in gara

ripopoliamo il lago

“Innovazione e professionalità”. 
Queste le parole chiave dell’im-
pulso dato ai volontari del Gruppo 
Comunale di Protezione Civile.
I volontari hanno già avviato il 
lavoro di ammodernamento della 
segreteria, con l’informatizzazio-
ne dei dati del Gruppo e la crea-
zione di singole schede per ogni 
volontario, per avere sempre a 
disposizione, ovunque ci si trovi, 
le specializzazioni e le caratteri-
stiche formative di ciascuno. 
Obiettivo: disporre, in breve tem-
po, di volontari non più “generi-
ci” ma specializzati in determinati 
settori, a cominciare da quello lo-
gistico (allestimento di un Cam-
po, con tende, allacciamenti idrici 
ed elettrici, illuminazione con tor-
ri faro, etc).
È in corso di realizzazione l’in-
formatizzazione anche dell’in-
ventario, con schede tecniche 

riassuntive per ogni attrezzatura: 
si garantirà, così, l’utilizzazione 
di ogni materiale con un più alto 
livello di sicurezza a protezione 
dell’operatore.
Sono state effettuate esercitazioni 
con diverse attrezzature e le pom-
pe, a lago e a terra, con istruttori 
di altre organizzazioni.
Viene garantito il servizio di in-
tervento nelle emergenze. Vengo-
no svolti i servizi anti-incendio 
boschivo, di disinfestazione dai 
calabroni, di supporto negli even-
ti idro-geologici. 
Per la prima volta nella storia del-
la nostra Protezione Civile è stato 
realizzato nei mesi scorsi il primo 
corso di aggiornamento. Corso 
che ha visto la partecipazione di 
oltre 80 volontari provenienti da 
tutta la provincia ma anche di al-
cuni comuni del milanese. 
È stato un successo che testimo-

nia il desiderio di formazione che 
vuole essere sempre più profes-
sionale.
È in programma il Corso Base, di 
primo livello, che sarà diviso in 
due parti: la prima, aperta a tutti 
i cittadini, illustrerà le situazioni 
di emergenza, i compiti della pro-
tezione civile e il ruolo del volon-
tariato. 
Al termine di questa fase, quan-
ti vorranno, potranno iscriversi 
alla seconda parte del Corso che, 
qualora superata positivamente, 
permetterà l’ingresso del Gruppo 
Comunale e l’operatività nel Si-
stema di Protezione Civile. 
Il lavoro di squadra e il suppor-
to elettronico saranno utili anche 
nell’affrontare le situazioni di cri-
ticità ove grazie alla “rete” (non 
solo informatica) si ha la possi-
bilità di avere le situazioni sotto 
controllo.

Il posizionamento delle fascine sul fondo del lago in zona Nocino ha dato un buon risultato per il ripopolamento 
della fauna lacustre. Il sopralluogo, effettuato recentemente dal nostro sommozzatore volontario, ha permesso di 
evidenziare una notevole riproduzione di Luccio Perca e Persico. Il lavoro fatto è stato ricompensato, per la gioia 
di tanti pescatori...  A breve, con la collaborazione dei pescatori professionisti e utilisti e della Guardia Volontaria, 
saranno posizionate fascine in altre zone del lago.

Protezione civile

A seguito di controlli a tappeto in diverse 
zone della città, è stato constatata la pre-
senza di diversi scarichi anomali di acque 
reflue (acque nere) che vengono immesse a 
lago senza essere, come d’obbligo, collega-
te alla rete fognaria comunale.
Ebbene sì, nel 2015 ci sono ancora abita-
zioni che scaricano direttamente nel nostro 
lago, inquinandolo!
Con questo avviso, che vedete riprodotto 
a lato, l’amministrazione comunale invita 
le proprietà a collegarsi correttamente allo 
scarico fognario.

proteggiamo iL nostro Lago
Basta scaricare a lago perchè si 

rischia anche una condanna penale
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Domenica 26 luglio la nostra 
splendida città ha avuto l’onore di 
rivedere sulle proprie strade, dopo 
molti anni di assenza, una gara ci-
clistica di livello internazionale: 
la Coppa delle Nazioni, mondiale 
di ciclismo Under 23.
La manifestazione, seguita da un 
nutrito pubblico, ha dato risalto 
nazionale ed internazionale alla 
nostra comunità. Alla gara par-
tecipavano le 16 nazionali più 
forti del mondo. C’erano anche 
delegazioni arrivate da Argentina, 
Stati Uniti, Giappone e persino 
Australia. In totale gli atleti erano 
più di 120. Una giornata splendi-
da di sport giovanile, un momento 
memorabile per la città di Angera. 
Il tutto organizzato con maestria 
da un veterano delle corse ciclisti-

che della zona, Mario Minervino 
e la sua Cycling Sport  Promotion.
Domenica alle ore 11 è scattato 
lo start da Taino e dopo 4 ore di 
corsa a trionfare è stato l’italiano 
Moscon,  rendendo ancora più 
memorabile la giornata. 
A premiare il Campione Italiano 
in Carica Moscon, è stato il nostro 
sindaco nella splendida cornice 
dei pratoni in riva al lago, con 
la Rocca Borromeo a capeggiare 
dall’alto.

Una giornata da ricordare per gli 
amanti del ciclismo ma anche per 
la gente comune che ha potuto ve-
dere da vicino una manifestazione 
internazionale trasmessa in tv da 
Rai Sport.
L’UCI (Unione Ciclistica Inter-
nazionale), considerato il grande 
successo della manifestazione, ha 
riconfermato la tappa angerese 
della coppa delle Nazioni anche 
per il 2016. 
La gara si terrà il 31 luglio.

Il weekend del 11 e 12 giugno 
2015 si è svolta presso il lungola-
go di Angera una manifestazione 
dall’altissimo profilo sociale.
Il CIP, comitato paraolimpico della 
Lombardia, in collaborazione con 
il comune di Angera ha organizza-
to una 2 giorni di attività paraolim-
piche, dimostrando quanto lo sport 
possa aiutare a superare le difficol-
tà che persone meno fortunate han-
no quotidianamente.
La manifestazione rientrava in un 
calendario di attivitá paraolimpi-
che denominato “cittadelle dello 
sport” legato ad EXPO, dove nelle 
città di Salò, Mantova, Como, Mi-
lano ed Angera si sarebbero svolte, 
a scadenze mensili, dimostrazioni 
sportive di atleti disabili.
Nell’area della Fontana di piazza 
Garibaldi, si sono svolte dimostra-
zioni di Tennistavolo, calcio balilla 

con la presenza del campione ita-
liano, Hockey, show-down e ba-
sket in carrozzina.
Nella zona fronte lago invece si 
sono fatti apprezzare campioni di-
sabili di sci nautico, arrampicata, 
calcetto e tiro al piattello.
Di rilievo è stata la partecipazio-
ne del presidente del CIP regione 
Lombardia, Pierangelo Santelli.
La manifestazione è stata aperta 
con un discorso inaugurale del pre-
sidente che ha visto gli interventi 
del comitato per i disabili da in-
fortuni sul lavoro, del vicesindaco 
Marco Brovelli e del consigliere 
delegato allo sport Giuliano Faso-
la. Sabato e domenica si sono svol-
te diverse dimostrazioni delle varie 
attività, la giornata di sabato è ter-
minata sotto il tendone da campo 
montato dalla protezione civile di 
Samarate che si è occupata anche 

del servizo della cena.
Il comitato paraolimpico e l’ammi-
nistrazione comunale si sprodighe-
ranno affinchè eventi di questo ge-
nere possano ripetersi ogni anno.
L’amministrazione comunale, cosi 
come tutti coloro che hanno avu-
to modo di prendere parte a questa 
splendida manifestazione, por-
teranno nel loro cuore un ricor-
do indelebile di questa giornata, 
simbolo di integrazione sociale 
nel mondo dello sport per persone 
“straordinariamente abili” perchè 
in grado di superare le difficoltà 
della vita sempre e comunque col 
sorriso sulle labbra.

Coppa delle nazioni di ciclismo
Una giornata per rendere più internazionale Angera

Le paralimpiadi angeresi: giornata di integrazione sociale

Sport
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